

CURIE GÉNÉRALE

Rome, le 31 juillet 2006

Cher Joe,

*Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus Christ
demeurent en votre cœur maintenant et à jamais !*

C'est pour moi un grand plaisir que de partager avec vous quelques unes de mes réflexions concernant l'Université Niagara à l'occasion de son 150^e anniversaire, célébré dans le courant de l'année académique 2006/2007. C'est en tant qu'étudiant de Niagara, puis membre enseignant et aumônier du campus et, maintenant en tant que Supérieur Général de la Congrégation de la Mission, que je m'exprime.

Avant toute chose, cette célébration des 150 ans est une occasion de remercier Dieu pour tout le bien que la présence de Niagara Lui a permis de faire, ainsi que pour la façon dont Il a influencé la vie de tant de jeunes au travers de l'enseignement académique et humain que l'Université Niagara procure à tous ses membres.

Ensuite, je voudrais dire que c'est à la fois un honneur et une joie de faire partie de tout ce que représente l'Université Niagara. Je suis heureux de constater que la vie continue à être dynamique au sein de l'université, et de noter que la population universitaire à plein temps, aussi bien que les inscriptions universitaires à plein temps et à mi-temps, ont constamment augmenté depuis 2000, et que l'enseignement supérieur, à plein temps et à mi-temps, a lui aussi terriblement augmenté, de près de 55%. Il doit sûrement exister un certain nombre de facteurs, compte tenu de l'augmentation des inscriptions, qui continue à rendre l'Université Niagara attirante pour les étudiants. Je sais moi pourquoi Niagara m'attire et c'est ce que je voudrais partager avec vous maintenant.

1. En tant qu'institution académique, l'Université Niagara entend donner aux jeunes une préparation spirituelle, à la fois dans la tradition catholique et dans la tradition vincentienne.

2. C'est une université située sur la frontière des États-Unis. Je pense que les bonnes relations qui existent entre l'Université Niagara et de nombreux citoyens canadiens, qui ont bénéficié des programmes et de l'éducation de l'université, ont toujours été considérées comme un signe très positif. Ce n'est là qu'un des nombreux exemples où des ressortissants d'autres pays ont choisi l'Université Niagara pour y faire leurs études.
3. Un autre aspect attrayant de l'université c'est son programme d'apprentissage au service reconnu sur le plan national. Le meilleur commentaire en est que la contribution des étudiants de l'Université Niagara est de 50.000 heures de service bénévole auprès de la communauté locale.
4. Les relations que l'université entretient avec la communauté locale, c'est à dire la zone de Niagara Falls, ont toujours été spéciales. Plus que jamais, je crois que l'université est appelée à jouer un rôle important en ce qui concerne le développement de Niagara Falls.

En tant que Congrégation nous avons reconnu l'importance du rôle joué par l'université dans ses relations avec la communauté locale de Niagara Falls. C'est pourquoi nous vous décernons notre prix — «Systemic Change Award» — pour le projet que vous développez au profit de la communauté locale. Convaincus comme vous l'êtes que les guides de la communauté de fidèles savent comment servir les pauvres, vous avez conçu un projet dont le but général est de développer un modèle de ministère public dans l'esprit de St. Vincent, qui s'adresse aux besoins urgents de la communauté, en incitant les individus à penser et à agir de façon créative pour s'aider eux-mêmes ainsi que leurs communautés. Les buts spécifiques de ce projet sont : 1) de créer des institutions basées sur la foi au profit de l'émancipation et des zones pauvres de la ville de Niagara Falls ; 2) d'offrir des occasions d'apprentissage et de développement aux membres de la communauté locale de fidèles ; et 3) de prévoir un forum pour la discussion et la diffusion des résultats et des arguments critiques dans l'intérêt de la pauvreté urbaine de notre communauté.

La pauvreté était déjà évidente dans la ville de Niagara Falls, tout au moins du temps où j'étais étudiant. La situation n'a fait qu'empirer ces trente dernières années. Aussi le défi subsiste pour l'Université Niagara qui, à travers son administration, son personnel et ses étudiants, doit se montrer solidaire avec ceux qui souffrent de la pauvreté et sont marginalisés dans la ville. En tant qu'institution vincentienne, Niagara est au bon endroit et au bon moment. La ville vous demande de faire tout votre possible

pour mettre en pratique ce qui est enseigné dans l'environnement académique de l'Université Niagara. Notre héritage vincen-tien, à nous prêtres, frères et laïcs, est de nous montrer profondément impliqués en ce qui concerne les droits et la dignité de la personne humaine, en particulier des pauvres, des malades, des handicapés et des exclus. Cette profonde implication, pour être authentique, doit commencer à la maison.

5. Tout en œuvrant localement, l'université demande également à tous ses membres de penser globalement. J'ai toujours noté que les enseignants, le personnel et les étudiants s'adonnent à la construction d'un monde meilleur. Notre fondateur Saint Vincent de Paul nous invite à rendre l'amour infiniment créatif. Mon vœu est que l'Université Niagara, au seuil de son 150^e anniversaire, continue à montrer de la créativité dans sa façon de vivre sa mission d'amour, et à insuffler à tous ses membres — enseignants, personnel et étudiants — une passion pour la culture et même, bien au delà, une passion pour la vie.
6. Une des choses qui rendent l'Université Niagara spéciale est, en un certain sens, sa petitesse. Ce qui offre la possibilité de relations plus personnelles, en permettant aux étudiants de développer leur potentiel humain et de donner le meilleur d'eux-mêmes pour améliorer leur propre vie, tout en apprenant que la meilleure façon d'améliorer leur situation personnelle est de se donner aux autres. Dans l'esprit de notre tradition vincen-tienne, je sais que Niagara invite ses étudiants à servir tous les membres de la société, spécialement les pauvres et les opprimés. Et, comme je l'ai dit plus haut, ceci est fait localement aussi bien qu'à une échelle plus large.
7. Je vous encourage à continuer à laisser libre cours à la créativité parmi tous les membres de la communauté Niagara. A ce propos, peut-être que ceux qui sont impliqués dans le département-théâtre pourraient considérer comme une de ses missions ou un de ses objectifs sa contribution au développement de la créativité de tous les membres de la communauté Niagara.
8. Un dernier point que je tiens à mentionner avant de conclure, Joe, est le travail énorme qui a été fait à tous les niveaux de l'université pour maintenir, dans son intégralité, le dynamisme de l'apprentissage de la culture chez les étudiants. Je suis particulièrement impressionné par les efforts qui sont faits, par l'aumônerie de l'Université Niagara et les prêtres du campus, pour aider les jeunes de l'université, aussi bien que les enseignants et le personnel, à approfondir leur propre foi en menant de paire l'expérience académique et le service des pauvres, et motivés par l'amour de Dieu pour nous tous, ses enfants.

Je demande au Seigneur de répandre de façon toute spéciale son amour et sa sollicitude sur l'Université Niagara qui célèbre ses 150 ans de présence, de service et d'amour, sur les bénéficiaires de la merveilleuse et complète éducation qu'elle a su impartir. Que Dieu vous bénisse.

Votre frère en Saint Vincent,

A handwritten signature in black ink that reads "G. Gregory Gay, C.M." The signature is written in a cursive style with a long horizontal stroke at the end.

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général